

Initiative für Transparenz und Demokratie

Tel.: 030/ 27583911

Mail: presse@lobbycontrol.de Web: www.lobbycontrol.de

LobbyControl · Am Justizzentrum 7 · 50939 Köln

Lobbyszene wächst und wird undurchsichtiger LobbyControl stellt neuen lobbykritischen Stadtführer "LobbyPlanet" vor

Berlin, 3. September 2015. LobbyControl hat heute seinen neuen lobbykritischen Stadtführer "LobbyPlanet Berlin" präsentiert. Auf sieben Routen mit über 100 Stationen bringt der Stadtführer Licht ins Dunkel des Lobby-Dschungels der Hauptstadt. Er verdeutlicht anhand vieler konkreter Beispiele, wer hinter den Kulissen des Regierungsviertels Einfluss auf die Politik nimmt. Mit sieben Thesen zeigt er aktuelle Trends und Entwicklungen des Lobbyismus in Deutschland auf.

"Die Lobby-Szene in Berlin wächst und wird gleichzeitig undurchsichtiger. Mit dem Stadtführer LobbyPlanet werfen wir ein Schlaglicht auf die Akteure im Berliner Regierungsviertel, die oft im Verborgenen ihre Interessen durchsetzen", sagt Ulrich Müller, geschäftsführender Vorstand von LobbyControl. Neben den Routen durch das Regierungsviertel gibt es im neuen LobbyPlanet zusätzlich zwei Fahrrad-Routen zur Energie- und Gesundheitslobby.

"Lobbyismus bestimmt unseren Alltag", sagt Christina Deckwirth, eine der Autorinnen. "Wie gut unsere Gesundheitsversorgung ist, was wir Essen und welche Qualität die Luft hat, die wir atmen – auf nahezu alle Gesetze und Richtlinien nehmen finanzstarke Interessengruppen Einfluss." Das zeige ein Beispiel: Vor einigen Jahren verhinderte ein riesiges Lobbyaufgebot der Lebensmittelbranche eine klare Kennzeichnung der Lebensmittel durch eine Ampel. "Was den Konsumenten hier Nutzen gebracht hätte, schadet den Gewinninteressen der Branche. Nun verzerrt der PR-Verein 'Die Lebensmittelwirtschaft' auch noch die Ergebnisse eine eigens in Auftrag gegebenen Studie. Das tatsächliche Ergebnis der Studie ist klar: Die Mehrheit der Deutschen wünscht sich mehr Transparenz bei der Lebensmittelkennzeichnung. Doch 'Die Lebensmittelwirtschaft' betont in ihrer eigenen Auswertung, dass Transparenz Käufer überfordere. Wer seine eigene Studie auf solch fragwürdige Weise uminterpretiert, betreibt Vernebelungsarbeit."

Um der Macht der Lobbyisten Einhalt zu gebieten, müsse die Bundesregierung endlich klare Regeln für mehr Transparenz schaffen. "Der LobbyPlanet zeigt, wie kleinteilig die Lobbyszene inzwischen ist und wie sehr klare Transparenzregeln fehlen. Der immense Einfluss der Lobbyisten schadet unserer Demokratie, die Interessen der Bürgerinnen und Bürger bleiben zu oft auf der Strecke. Damit die Öffentlichkeit erfährt, wer in Deutschland mit welchen Mitteln Einfluss nimmt, brauchen wir dringend ein verpflichtendes Lobbyregister", sagt Deckwirth.

Der lobbykritische Stadtführer umfasst 324 Seiten. Zu jeder der sieben Touren gibt es eine Übersichtskarte, an den verschiedenen Stationen werden die dort ansässigen Akteure und ihre Lobbytätigkeiten vorgestellt. Mit vielen Bildern, Comics und zahlreichen Geschichten zum Lobbyismus in Deutschland ist der Stadtführer eine lohnenswerte Lektüre. Durch sein handliches Längsformat lässt er sich gut in die Hosentasche stecken. Der LobbyPlanet ist für zehn Euro bei LobbyControl erhältlich.

Mehr Informationen zum LobbyPlanet finden Sie hier: https://www.lobbycontrol.de/lobbyplanet

Das Inhaltsverzeichnis, die sieben Thesen, Karten und Graphiken zum Download finden Sie hier: https://www.lobbycontrol.de/lobbyplanet-presse